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Abstract (en)
Chemical microanalyser for the dynamic multi-ion detection according to the difference measuring principle is claimed, in which the fluid to be
analysed is reacted with carrier or calibrating fluids and the mixed and pure phases are ionometrically detected separately. The analyser consists
of a chemical microsensor (12), microcapillaries (1) for fluid transport, and devices for handling the active fluid. The novelty is that, for fluid handling
(moving, dosing), microfluid manipulators are arranged and consist of microdrop emitters connected via a closed chamber to a microfluid diode.
Microfluid manipulators, pref., 2, are connected to each microsensor as injectors.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen chemischen Mikro-Analysator zur Multiionendetektion in Fluidmedien unter Verwendung von chemischen Mikrosensoren
auf der Basis der Differenzmessung. Die derzeitig bei chemischen Mikroanalysesystemen erkennbaren Probleme bezüglich Membranpumpen
und mikromechanischer Ventile werden bei der Konstruktion des erfindungsgemäßen Mikroanalysators dadurch gelöst, daß zur Bewältigung
des Fluidhandlings ausschließlich Mikrofluidmanipulatoren, das sind Mikrotropfen-Emitter und Mikro-Fluiddioden, eingesetzt sind, welche mittels
mikrotechnischer Verfahren und mikrosystemtechnischer Aufbau- und Verbindungstechniken herstellbar und als modulare Komponenten flexibel
koppelbar an Mikrofluidiksystem und Mikrosensoren zum Systemaufbau sind. Der erfindungsgemäße Mikroanalysator mit einem neu konzipierten
Fluid-Handlingsystem zeichnet sich in besonderer Weise durch eine absolute Leckfreiheit, eine einfache Konstruktion, einen geringen Platzbedarf
und eine kostengünstige Herstellung aus. <IMAGE>
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